

# Hallo MFA!

Das Ergebnis der Tarifverhandlungen für Medizinische Fachangestellte (MFA) steht fest. Beide Tarifparteien, der Verband medizinischer Fachberufe e.V. (vmf) und die Arbeitsgemeinschaft zur Regelung der Arbeitsbedingungen der Arzthelferinnen/Medizinischen Fachangestellten (AAA) einigten sich am 21. November 2024 in Berlin auf einen neuen Gehaltstarifvertrag mit einer Laufzeit von zwei Jahren. Ab dem 1. Januar 2025 sieht dieser zunächst eine lineare Erhöhung um 3,85 % vor. Eine zweite Erhöhung erfolgt schrittweise ab dem 1. Januar 2026. Zusätzlich wurde eine weitere Berufsjahrsstufe (29.-32. Berufsjahre) in den neuen Tarifvertrag eingefügt. Ebenso wurde der Urlaubsanspruch von 28 auf 29 Tagen bzw. 31 Tagen für MFA, die das 55. Lebensjahr vollendet haben, erhöht. Dies soll laut der Präsidentin des vmf Hannelore König, „die hohe Stressbelastung etwas abmildern“.

Zugleich wurde die Ausbildungsvergütung angepasst. (siehe Tabelle)

## Im Überblick: Ergebnisse der Tarifverhandlungen vom 21. November 2024 zwischen der AAA und dem Verband medizinischer Fachberufe e.V

- **Steigerung der Ausbildungsvergütung ab dem 01.01.2025**
  - 1. Ausbildungsjahr von 965 auf 1000 Euro
  - 2. Ausbildungsjahr von 1045 auf 1100 Euro
  - 3. Ausbildungsjahr von 1130 auf 1200 Euro
- **Steigerung der Ausbildungsvergütung ab dem 01.01.2026**
  - 1. Ausbildungsjahr von 1000 auf 1050 Euro
  - 2. Ausbildungsjahr von 1100 auf 1150 Euro
  - 3. Ausbildungsjahr von 1200 auf 1250 Euro
- **Der Urlaubsanspruch wurde von 28 Tagen auf 29 Tagen erhöht**
- **Laufzeit des Tarifvertrages beträgt zwei Jahre**

## Neue Übungsprüfungsfragen für die Abschlussprüfung MFA

### Verwaltung

#### 1. Auf welcher Grundlage basiert der einheitliche Bewertungsmaßstab (EBM) (1 Antwort)

A	mit den kassenärztlichen Vereinigungen der Bundesländer
B	mit dem Verband der privaten Krankenversicherer
C	mit dem Bundesverband der Primärkassen
D	mit dem Bundesverband der Ersatzkassen
E	mit den Landesärztekammern
F	mit der Bundesärztekammer

Lösungen: 1. C, D; 2. B, C

### Medizin

#### 2. Welche Aussagen zu den Vorhöfen des Herzen sind richtig? (2 Antworten)

A	sie sammeln nur sauerstoffarmes Blut
B	Sie haben eine weniger stark ausgeprägte Muskulatur als die Herzkammer
C	der Herzvorhof wird auch als Atrium bezeichnet
D	beim Gesunden findet zwischen linkem und rechtem Vorhof ein Austausch von Blut statt
E	der linke Vorhof ist von der linken Kammer durch die Trikuspidalklappe getrennt
F	der rechte Vorhof ist von der rechten Kammer durch die Mitralklappe getrennt



## Kontakte Fachbereich Aus- und Fortbildung MFA

TEAM AUSBILDUNG: 0381/49280 -2901 und -2904 oder [medfa@ae-k-mv.de](mailto:medfa@ae-k-mv.de)  
TEAM FORTBILDUNG: 0381/49280 -24 und -25 oder [fbmfa@ae-k-mv.de](mailto:fbmfa@ae-k-mv.de)